



LISTO EL 7MO FESTIVAL SOL DE ACANTILADOS EN MADERA, CHIHUAHUA

El Municipio de Madera se prepara para ser el epicentro de la cultura y participación de los visitantes con el arranque de la séptima edición del Festival Sol de Acantilados a realizarse los días 29 y 30 de marzo de 2024, con el fin de dar a conocer la riqueza cultural, natural e histórica de la Zona Arqueológica Las 40 Casas, esto gracias a la iniciativa promovida por el Centro INAH Chihuahua en colaboración con el Municipio.

En el Festival Sol de Acantilados se promueve el encuentro de los visitantes con la naturaleza y el patrimonio de este importante sitio arqueológico. El programa incluye la impartición de talleres de pintura, cerámica y arqueología, recorridos a la zona arqueológica, música, venta de productos locales y alimentos.

Parte importante del programa refiere a los recorridos guiados desde el mirador hasta Cuevas de las Ventanas en un horario de 9 a 15 horas. Asimismo, de 11 a 16 horas se impartirán los talleres: "Excavando el pasado", un acercamiento a la arqueología dirigido a niños y jóvenes, por parte del arqueólogo Francisco Zúñiga López; "Pinta tu patrimonio", enfocado a los pequeños visitantes mediante la expresión artística; también el taller de "Tapiales Prehispánicos" dirigido para todas las edades e interesados en adquirir experiencia de cómo se construyeron los muros de las viviendas que habitaron los antiguos pobladores de este lugar; y finalmente "decorando la olla", donde el ceramista de la comunidad Mata Ortiz, Iván Martínez compartirá técnicas de pintura y tallado de piezas cerámicas.

En el foro cultural se presentará música, asimismo el público podrá disfrutar en el centro de visitantes la exposición permanente con piezas arqueológicas de la región y la exposición fotográfica "Entre fariseos y judíos" de Andrés Oseguera Montiel ubicada en el Centro de Visitantes.

Las 40 Casas fue declarada Zona de Monumentos Arqueológicos en 2002 y para llegar desde la ciudad de Chihuahua es necesario recorrer la carretera que atraviesa las ciudades de Cuauhtémoc, Guerrero y Madera; de allí se dirige a El Largo-Mesa del Huracán, hasta el kilómetro 42 donde se localiza el punto de acceso. El recorrido a la zona arqueológica desde la entrada del sitio es de aproximadamente dos horas (ida y vuelta) y en el se puede disfrutar del paisaje, espacios destinados para el descanso, así como de una caminata que es recomendable hacer bien hidratado, con ropa y calzado adecuado para el descenso y ascenso de la montaña.

Desde el año 2014, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), delegación Chihuahua, realiza el festival cultural "Sol de Acantilados" en la Zona Arqueológica Las 40 Casas, evento que se lleva a cabo durante los días de Semana Santa con la finalidad de promocionar el patrimonio cultural que alberga este importante sitio, estableciendo un vínculo entre el legado arqueológico y las culturas vivas que habitan actualmente en la región.

---ooOoo-

